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Издание Союза лесопромышленников Республики Коми

Растем! 
Союз лесопромышленников Коми пополняется новыми организациями

КОМИ
ВыставкаКилометры 

лесных дорог 

Новые технологии
внедряет в Прилузье «Лузалес»

Техника нового века
на выставке «ЛЕСПРОМ-2013» 

Такого в Сыктывкаре 
еще не было! 23 мая 
на Стефановской 
площади разместятся 
самые современные 
лесозаготовительные 
комплексы, которые  
сегодня предлагают нашим 
лесопромышленникам 
предприятия-
производители. 
Новейшие харвестеры, 
форвардеры, 
сортиментовозы с 
манипуляторами, не 
нуждающиеся в погрузчиках,  
а также большегрузные  
лесовозы, щеповозы и 
щеподробильный комплекс 
- все это в течение двух 
дней сыктывкарцы и 
гости столицы смогут 
рассмотреть в деталях. 
Посетителям выставки 
даже предоставят 
возможность посидеть 
в кабинах этих мощных 
машин, представив себя 
в роли оператора или 
водителя.

Всего на площади будет 
представлено порядка двух де-
сятков моделей новейшей тех-
ники, используемой на делян-
ках, разделочных площадках и 
других участках  лесной отрас-
ли. Вся эта техника будет рабо-

тать, демонстрировать свои воз-
можности. А операторы и ин-
женеры, управляющие этими 
«лесными монстрами», подроб-
но расскажут о «способностях и 
умениях» стальных  гигантов.

Выставка «Леспром» тради-
ционно пользуется интересом 
среди специалистов лесной от-
расли. Профессионалы узнают 
здесь много нового и интересно-
го. В этом году организаторы вы-
ставки - Торгово-промышленная 
палата и выставочное предприя-
тие «КомиЭкспо» при поддерж-
ке Министерства развития про-
мышленности и транспорта Ре-
спублики Коми и Комитета ле-
сов региона - привлекли поми-
мо постоянных, также и новых 
участников, которые продемон-
стрируют посетителям свои но-
винки. Это привлечет на пло-
щадь специалистов и студентов 
профильных учебных заведе-
ний, да и горожан-обывателей, 
которые захотят узнать поболь-
ше о технике, которая использу-
ется в лесной промышленности 
в новом веке.

Кроме того, в рамках выстав-
ки пройдут семинары, презента-
ции и «круглые столы», в ходе 
которых будут обсуждаться про-
блемы отрасли. И, несомненно, 
на этой бизнес-площадке будут 
заключены сделки по покупке и 
договоры о сотрудничестве.

  Выставка будет работать 23 и 24 мая с 10 до 18 часов 
на Стефановской площади г. Сыктывкара.

Новации

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ООО «Лузалес» завершило 
приоритетный  
инвестпроект 
по модернизации 
лесоперерабатывающего 
завода в поселке Киддзявидзь 
Прилузского района 
Республики Коми. 

Суть проекта в модернизации 
лесопильного завода в поселке 
Киддзявидзь  путем  внедрения 
высокотехнологического обору-

хих пиломатериалов. По словам 
Александра Гибежа, реализация 
данного проекта способствует 
повышению конкурентоспособ-
ности и эффективности компа-
нии «Лузалес», а также стабиль-
ному социально-экономическому 
развитию Прилузского района.

По информации пресс-службы 
Министерства развития про-
мышленности и транспорта 

Республики Коми. 

дования в лесопильном и дерево-
обрабатывающем производстве с 
использованием отходов лесопе-
реработки в энергетических це-
лях.

- Компания приступила к реа-
лизации крупного проекта в кон-
це 2010 года. В настоящее время 
все объекты по проекту введены в 
эксплуатацию, - рассказал первый 
замминистра развития промыш-
ленности и транспорта Республи-
ки Коми Александр Гибеж. - Уста-

новлена автоматическая линия 
сортировки круглых лесомате-
риалов, запущен  лесопильно-
деревообрабатывающий завод, 
комплекс сушильных камер для 
пиломатериалов, оборудование 
для утилизации древесных от-
ходов и производства тепловой 
энергии. 

С выходом на проектную 
мощность предприятие будет 
производить 143 тысячи кубо-
метров высококачественных су-

* ООО «Лузалес» функ-
ционирует на рынке с 1999 
года.

* Компания ведет пол-
ный цикл работ: лесоза-
готовка, вывозка лесопро-
дукции, глубокая перера-
ботка и реализация гото-
вой продукции. 

* Производимая компа-
нией продукция представ-
лена на внутрироссийском 
рынке и на рынках Запад-
ной Европы, Скандинавии 
и Ближнего Востока. 

* Заготавливаемая дре-
весина сертифицирована 
по системе FSC.
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Биотопливный прецедент
 в Коми поддержат производителей биотоплива

Субсидии на компенсацию 
части затрат по созданию 
биотопливных производств 
начнут предоставляться 
лесопромышленникам 
Республики Коми уже в 
этом году. На эти цели в 
бюджете региона на 2013 
и 2014 годы заложено по 20 
миллионов рублей. Об этом 
нашему изданию сообщил 
первый замминистра 
развития промышленности и 
транспорта Коми Александр 
Гибеж. 

    По примеру финнов

Биотопливо (топливные бри-
кеты, гранулы и щепа) должно 
максимально заменить уголь и 
мазут, использующиеся в основ-
ном в котельных республики. 
Поручение по разработке такой 
программы дано Министерству 
промышленности региона Гла-
вой Коми Вячеславом Гайзером в 
прошлом году по итогам поездки 
в Финляндию. Северные соседи 
России давно уже признали вы-
году использования биотоплива: 
как с экономической, так и с эко-
логической точек зрения. 

Техническую возможность 
по замене угля на брикеты по-
казали проведенные технологи-
ческие эксперименты на котель-
ных ОАО «Коми тепловой компа-
нии». А практическую эффектив-
ность использования древесных 

брикетов на угольной котельной 
доказал годовой опыт работы ре-
спубликанского пионерского ла-
геря «Гренада». 

- Затраты на топливо там сни-
зились на 30 процентов, - поясня-
ет Александр Анатольевич. - Не 
менее важно и улучшение усло-
вий труда кочегаров в котель-
ной. При сжигании угля образу-
ется около 20-30 процентов шла-
ков. Эти отходы обязаны выно-
сить из котельной работники. А 
зольность брикетов в десять раз 
меньше, соответственно труд ко-
чегаров облегчается.

Кроме того, биотопливо спо-
собствует и улучшению экологи-
ческой ситуации. При сжигании 
брикетов в 50 раз уменьшается 
объем выбросов СО в атмосфе-
ру. Разница заметна даже нагляд-
но: снег вокруг котельных, рабо-
тающий на угле, черный (загряз-
нен сажей и угольной пылью). 
Переход на биотопливо спасает 
от этого. А еще создание таких 
производств поможет, наконец, 
решить одну из серьезнейших 
проблем республики – возникно-
вения пожароопасных свалок из 
опилок, щепы, горбыля.  

        Деньги за объем

Результатом работы про-
фильного Министерства стало 
включение в бюджет на минув-
шей апрельской сессии Госсове-
та Коми средств на субсидирова-

ние создания биотопливных про-
изводств.

- В настоящее время порядком 
распределения субсидий преду-
смотрено, что на один заявлен-
ный предпринимателем проект 
возможна компенсация в разме-
ре не более двух миллионов ру-
блей, - рассказал замминистра. – 
Но есть ограничения: сумма ком-
пенсации не может превышать 30 
процентов от произведенных за-
трат. Кроме того, максимальную 
сумму субсидии (два миллиона) 
получат только те производства, 
которые будут выдавать не менее 
одной тонны продукции в час. 
При меньшей мощности буду-
щего производства соответствен-
но будет меньше и предельный 
размер субсидии. Компенсации 
подлежат затраты на строитель-
ство зданий, в которых размеще-
но оборудование, на само обору-
дование и его монтаж. 

В течение 2013 года Минпром 
региона планирует провести два 
конкурса на распределение суб-
сидий. В будущем году также 
планируется объявлять конкурсы 
дважды. Кстати, субсидии на по-
добные производства еще не вы-
даются ни в одном регионе стра-
ны. 

  Брикеты - льготникам

- В течение двух лет планиру-
ем поддержать около 20-ти про-
ектов, - поделился планами Алек-

сандр Гибеж. - Если программа 
будет успешно реализована, то в 
каждом лесном районе Коми по-
явится как минимум два произво-
дителя биотоплива. Думаю, будет 
достаточно для региона. Для нас 
важно, чтобы не возникла моно-
полия, а сформировалась хорошая 
конкурентная среда. Ведь в буду-
щем предстоит закупать биото-
пливо для коммунальных котель-
ных, а при наличии конкуренции 
между поставщиками цена на то-
пливо будет адекватной.

Он отметил также, что помощь 
предпринимателям будет оказы-
ваться как в процессе создания 
производств, так и на этапе реали-
зации продукции. Сейчас органы 
исполнительной власти работают 
над расширением внутрирегио-
нального рынка потребления био-
топлива. К примеру, прорабатыва-
ется вопрос включения брикетов 
и гранул в перечень видов твердо-
го топлива, субсидии на которое 
получают льготные категории на-
селения, например, сельские учи-
теля. 

- Плюсов перехода на брике-
ты для сельчан немало, - отметил 
Александр Анатольевич. -  Тонна 
брикетов заменяет четыре кубо-
метра дров, а значит брикеты за-
нимают меньше места. К тому же 
не надо тратить время на их заго-
товку, а дрова надо пилить и ко-
лоть.

Ярослава Деркаева

* По информации Мини-
стерства развития промыш-
ленности и транспорта Коми, 
муниципалитеты республики 
в этом году впервые получат 
субсидии на строительство 
площадок складирования и 
временного хранения древес-
ных отходов. Эта финансовая 
поддержка со стороны Пра-
вительства Коми предусмо-
трена долгосрочной респу-
бликанской целевой програм-
мой «Обращение с отходами 
производства и потребления 
в Республике Коми». 

* Усть-Вымский, Кортке-
росский и Усть-Куломский 
районы получат финансиро-
вание в размере 5 млн. 760 
тыс. рублей, и 1 млн. 920 тыс. 
рублей будет перечислено в 
бюджет Троицко-Печорского 
района. В соответствии с 
условиями Соглашения каж-
дый субсидируемый муници-
палитет направляет на строи-
тельство площадки собствен-
ные средства в размере не ме-
нее 1 млн. 440 тыс. рублей. 

* Передовым районом по 
строительству площадок яв-
ляется Корткеросский район, 
где строятся площадки в по-
селке Аджером и селе Мор-
дино. 

Опыт на бумаге
 о мотивации практикантов - на собрании Союза

Рынок труда

Вопрос организации учебно-
производственной практики 
учащихся Лесного кластера 
республики обсуждался 
на общем собрании Союза 
лесопромышленников РК, 
проходившем 23 апреля на 
базе Сыктывкарского лесного 
института.

Как отмечали представите-
ли учебных заведений, проблем 
в этом плане довольно много и 
их необходимо решать совмест-
но с органами местного самоу-
правления и работодателями. По 
словам директора СЛИ Валенти-
ны Жиделевой, сегодня есть нор-
мативная база для учебных заве-
дений о порядке проведения про-
изводственной практики, но нет 
ни одного нормативного акта для 
предприятий, поэтому нередко 
по ряду вопросов возникает не-
допонимание. 

«Нередко встречаемся с тем, 
что студенты приносят подпи-
санные и скрепленные печатью 
документы о том, что они с успе-
хом прошли практику на пред-
приятии, к этому прилагается хо-
рошая характеристика от руко-

водства этого предприятия или 
наставника, но впоследствии вы-
ясняется, что весь практический 
опыт - лишь на бумаге», - подели-
лась Валентина Васильевна. 

Еще одна серьезная про-
блема образовательных учреж-
дений - отсутствие современ-
ной материально-технической 
базы, на которой учащиеся мог-
ли бы практиковаться. По сло-
вам директора Сыктывкарского 
целлюлозно-бумажного техни-
кума Елены Выборных, в подве-
домственном ей учреждении сту-
денты учатся на одном оборудо-
вании, а работать им приходит-
ся на другом. Современные пред-
приятия шагнули далеко вперед 
по техническому оснащению. Не-
удивительно, что впоследствии 
выпускники выходят из ссузов и 
вузов неконкурентоспособными. 
В связи с этим очень важно, что-
бы студенты проходили практи-
ку на лучших лесоперерабатыва-
ющих предприятиях республики. 
С этим мнением согласились все 
участники совещания.

Опытом работы с муници-
пальными властями подели-
лась директор Коми республи-

канского агропромышленно-
го техникума Светлана Савино-
ва. По ее словам, благодаря та-
кому сотрудничеству в этом году 
22 выпускника-тракториста по-
лучили по 5-7 предложений о ра-
боте, главы нескольких районов 
привезли на последний звонок 
муниципальные стипендии для 
выпускников. Как подчеркнула 
Светлана Савинова, такие меры 
должны стимулировать учащих-
ся техникума к возвращению в 
родные районы.

- Решить кадровый голод 
предприятий и муниципалитетов 
может трехстороннее соглаше-
ние с образовательными учреж-
дениями, - отметила директор 
техникума. - К примеру, район 
или предприятие могло бы до-
плачивать со своей стороны сти-
пендию студенту в течение всего 
срока его обучения с условием, 
чтобы тот потом минимум три 
года отработал на предприятии 
по полученной специальности.

Со стороны представителей 
Лесного кластера также прозву-
чали предложения о необходи-
мости со стороны предприятий 
создавать мотивацию для прак-

тикантов, которые в перспективе 
смогут будут пополнить список 
сотрудников этого предприятия. 
Например, стимулировать их ма-
териально. Руководство предпри-
ятий должно мониторить качество 
прохождения практики студентов. 
Кроме того, представители от ра-
ботодателей могли бы принимать 
участие в аттестации учащихся 
по присвоению разрядов и кате-
горий.

Как отметил президент Сою-
за лесопромышленников РК Ана-

толий Байбородов, существует 
проблема и со стороны работо-
дателей, это, в частности, каса-
ется наставников — людей, за 
которыми закрепляются студен-
ты. Нередко на них взваливают 
заботу о практикантах, причем, 
на общественных началах. «На-
ставники также должны быть 
мотивированы», - считает Ана-
толий Геннадьевич.

Светлана Быковская, 
«Комиинформ»

Фото пресс-службы СЛИ
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Представители 
лесопромышленного бизнеса 
Архангельской области 
пришли к общему, давно 
назревавшему решению 
– объединиться в Союз 
с целью защиты своих 
интересов на разных уровнях. 
Примером для бизнесменов 
стали объединения 
предпринимателей соседних 
регионов. О подробностях 
двухдневного совещания, где 
лесопромышленники искали 
пути решения наболевших 
лесных вопросов, сообщает 
«Лесной регион». 

Проблемы малого и средне-
го лесного бизнеса обсуждались 
в Плесецком районе, где состо-
ялось расширенное совместное 
двухдневное совещание предста-
вителей власти и лесного бизне-
са Архангельской области. 

 В работе совещания участво-
вали министр природных ресур-
сов и лесопромышленного ком-
плекса Архангельской области 
Сергей Шевелёв, советник глав-
ного федерального инспекто-
ра Валерий Потапенко, руково-
дитель приёмных Президента 
в Архангельской области Вале-
рий Безверхий, глава МО «Пле-
сецкий муниципальный район» 
Александр Молчанов. Лесное 
сообщество представляли депу-
тат областного Собрания депута-
тов Николай Хуторянский, чле-
ны Ассоциации предприятий и 
предпринимателей лесопромыш-
ленного комплекса Плесецко-
го района, представители Сою-
за лесопромышленников Устьян-
ского района, а также предпри-
ниматели из Шенкурского райо-
на и Новодвинска. Письменное 
обращение в адрес участников 
встречи прислали и представите-
ли лесного бизнеса Вилегодско-
го района. 

 Николай Галашев, председа-
тель Ассоциации предприятий и 
предпринимателей лесопромыш-
ленного комплекса Плесецко-
го района, действующей с 2003 
года, рассказал о деятельности 
партнёрства, о работе предпри-
ятий лесного комплекса Пле-
сецкого района. Выступил пе-
ред присутствующими и прези-
дент созданного по инициати-
ве Владимира Буторина в 2008 
году Союза лесопромышленни-
ков Устьянского района Нико-
лай Кротов. Представитель Шен-
курского района Василий Сему-
шин также обозначил наболев-
шие проблемы. 

 В ходе конструктивного ди-
алога за круглым столом участ-
ники совещания обсудили состо-
яние лесного сектора с учётом 
приоритетов и задач в использо-
вании лесов и развитии лесопе-
реработки, а также обсудили наи-
более серьёзные на сегодняшний 
день проблемы, с которыми при-
ходится сталкиваться предпри-
нимателям. Самая главная, об-

Слово и дело

Вместе - сильнее
северные соседи объединяются

щая для всех проблема — нехват-
ка удобной для освоения лесосы-
рьевой базы. Чтобы освоить наи-
более продуктивные леса, требу-
ются огромные затраты на стро-
ительство лесных дорог и мо-
стов. Малому и среднему бизне-
су в последние годы очень слож-
но развиваться. Лесной бизнес 
имеет поддержку лишь в виде 
компенсации процентных ставок 
по кредитам и лизингу, финансо-
вой помощи при открытии свое-
го дела, а вот в обеспечении лес-
фондом и строительстве лесных 
дорог — никакой помощи нет. 

 Недоступность лесных ре-
сурсов, низкие закупочные цены 
на балансы, высокие тарифы мо-
нополистов — всё это стало те-
мами для обсуждения на совеща-
нии. Волнует лесопромышлен-
ников и неразвитая дорожная ин-
фраструктура, необоснованные 
требования проведения весово-
го контроля. Обеспокоены участ-

ники круглого стола будущим 
«Поморского лесного технопар-
ка», который мог бы открыть 
предпринимателям доступ к лес-
фонду. В апреле судьба проекта 
должна решиться. 

 Все эти проблемы серьёз-
но сказываются на деятельности 
предприятий. Лесной комплекс 
Поморья всегда был, есть и бу-
дет крупнейшим работодателем. 
И если в городах это ощущает-
ся в меньшей степени, то райо-
ны области живут в основном за 
счёт леса. 

Лесной комплекс обеспечива-
ет занятость населения, тем са-
мым препятствуя оттоку населе-
ния из области, помогает выжи-
вать посёлкам и целым районам. 
Там, где есть предприятия мало-
го и среднего бизнеса, решаются 
проблемы школ, детских садов и 
учреждений культуры, и содер-

жания дорог и ледовых переправ. 
Пусть ещё не все предпринима-
тели сегодня выходят на между-
народный рынок, но тем не ме-
нее их лесопродукция пользуется 
спросом у населения, поставля-
ется на внутренний рынок. Кро-
ме того, именно эти предприятия 
обеспечивают дровами школы, 
детсады, больницы и местное на-
селение. Поэтому каждый честно 
и эффективно работающий пред-
приниматель должен быть на 
счету, и районная власть обязана 
проявлять о нём заботу.

 Желание работать у малого 
бизнеса ничуть не меньше, чем 
у крупного. Он также стремит-
ся развиваться, расширять свои 
производственные мощности, за-
ниматься глубокой переработ-
кой древесины, модернизировать 
производство. Даже сейчас, ког-
да сырьевые возможности реги-
она серьёзно ограничены, пред-
приниматели открывают новые 

производства, используют со-
временные технологии, старают-
ся сделать свой бизнес более эф-
фективным и динамичным.

 Именно малый бизнес под-
держал область в суровые 90-е 
годы. Можно привести примеры, 
когда индивидуальные предпри-
ниматели, живущие в районах 
области, показали, насколько вы-
сок их потенциал. С малого на-
чинали когда-то свой бизнес из-
вестные предприниматели Вла-
димир Буторин (Устьянский рай-
он), Андрей Палкин (Котласский 
район), Николай Попов, Виктор 
Зайцев и Андрей Анин (Виногра-
довский район). Сегодня они раз-
вернули лесоперерабатывающее 
производство: применяют но-
вые технологии заготовок, стро-
ят цеха по переработке древеси-
ны, оснащённые новейшим обо-
рудованием. 

 Николай Галашев, неодно-
кратно выступавший на област-
ных совещаниях с предложе-
нием создать Областную ассо-
циацию лесопромышленников, 
вновь поднял вопрос о создании 
«союза союзов», а именно сою-
за лесопромышленников, объе-
диняющего районные союзы и 
ассоциации лесопромышленни-
ков. При этом крупные лесные 
предприятия и холдинги смогут 
самостоятельно войти в такой 
«союз союзов». 

 - Должен быть один союз, 
представляющий интересы всей 
лесной отрасли, чтобы предпри-
ниматели могли встречаться, до-
говариваться, отстаивать свои 
интересы.

 По словам министра природ-
ных ресурсов и ЛПК Архангель-
ской области Сергея Шевелёва, 
вернувшегося из Москвы с оче-
редного заседания рабочей груп-
пы Госсовета, ситуация во всём 

лесном комплексе России требу-
ет скорейшего разрешения.

- Практически все только что 
перечисленные проблемы были 
рассмотрены и на заседании ра-
бочей группы Госсовета в Мо-
скве. Также шла речь о внесении 
изменений в Лесной кодекс, тре-
буются серьёзные коррективы в 
контроль над лесами, так как в 
ходе реформ разрушена струк-
тура лесной охраны. К примеру, 
только по нашей области числен-
ность работников лесного хозяй-
ства сократилась в 8 раз. Сложив-
шаяся ситуация в лесном ком-
плексе Архангельской области, 
как и в целом по России, требует 
кардинальных изменений в лес-
ном законодательстве. И уже в 
начале апреля в Москве состоит-
ся заседание президиума Госсо-
вета по проблемам лесного ком-
плекса Российской Федерации. 

Сергей Витальевич поддер-
жал идею лесопромышленни-
ков о создании областной ассо-
циации. Объединяясь в обще-
ственные организации, и малый, 
и крупный бизнес становится 
сильнее. Тесное взаимодействие 
власти и бизнеса сегодня про-
сто необходимо. Ещё в прошлом 
году на лесном форуме губерна-
тор Игорь Орлов говорил о не-
обходимости возрождения в Ар-
хангельской области Союза лесо-
промышленников, который мог 
бы стать площадкой для обсуж-
дения и выработки необходимых 
для развития отрасли решений.

 Со своей стороны министер-
ство природных ресурсов и лесо-
промышленного комплекса Ар-
хангельской области готово ока-
зать помощь в подборе координа-
тора областного Союза и, конеч-
но же, участвовать в его работе.

 Николай Хуторянский, депу-
тат областного Собрания, в сво-
ём выступлении отметил, что за 
последние 10 лет в Архангель-
ской области на 30 % снизилось 
производство круглого леса и 
пиломатериалов. Область теря-
ет лидирующие позиции, кото-
рые когда-то занимала на лес-
ном рынке. Лесной бизнес Помо-
рья развивается сегодня гораздо 
хуже, по сравнению с Вологод-
ской, Кировской и другими со-
седними областями. 

 Очень важно, что инициати-
ва о создании союза идёт от са-
мих лесопромышленников. И это 
не просто встреча, а прямой ди-
алог за круглым столом предста-
вителей власти и лесного бизне-
са, в ходе которого были обсуж-
дены наболевшие проблемы. Та-
кая форма общения способствует 
принятию верных решений для 
поддержки лесопромышленни-
ков области. 

 Подобные встречи необходи-
мы, ведь сегодня крайне сложно 
в одиночку отстаивать свои пра-
ва, для этого нужно создать об-
ластной союз лесопромышлен-
ников, который станет мощной 
структурой, работающей в инте-
ресах отрасли. 

 В ходе совещания прове-
дены экскурсии на производ-
ственные базы ООО «Конёво-
Лес», ООО «Нива», строящий-
ся ОАО «Межрегионэнерго» Се-
вероонежский лесопромыш-
ленный комплекс, посетили 
участники совещания и Северо-
Онежский бокситовый рудник, 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс в пос. Североонежск, а 
также космодром «Плесецк». 

Завершением двухдневной 
работы стало принятие обраще-
ния представителей малого и 
среднего бизнеса лесной отрасли 
Поморья к губернатору и прави-
тельству Архангельской области, 
Архангельскому областному Со-
бранию депутатов.

Юлия ПАЧИНА, 
 Архангельская область.
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Рекомендуем

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Семинар «Современная техника для транспортировки леса от компании JYFA» пройдет 23 мая 2013 года в Сыктывкаре. В мероприятии примут участие 
гендиректор Союза лесопромышленников Республики Коми Анатолий Байбородов и представители лесопромышленных компаний региона. 

В рамках мероприятия запланированы доклады сотрудников компании ООО «ЮФА» СНГ и обсуждение актуальных вопросов, связанных с эксплуатацией ле-
совозной техники, поставляемой компанией лесопромышленникам Коми. Представители компании ответят на все интересующие гостей семинара вопросы. 

Место проведения: конференц-зал гостиницы «Сыктывкар» по адресу: г. Сыктывкар, ул. Коммунистическая, 67. Начало семинара: 13:00.

Деньги на лесные дороги
Забайкалье подает пример

Руководитель Забайкальского 
края Константин 
Ильковский встретился 
с лесозаготовителями 
Хилокского района 
подведомственного ему 
региона. Главный результат 
встречи – признание главой 
региона целесообразности 
направления до 10 % 
дорожного фонда на 
строительство лесных 
дорог. Об этом сообщает 
официальный портал 
Забайкалья.

Напомним, предприятия это-
го района накануне «лесного» 
Госсовета в Улан-Удэ посетил 

президент РФ Владимир Путин. 
На встрече Константин Ильков-
ский рассказал работникам лес-
ной отрасли, какие шаги будут 
предприняты краевым прави-
тельством в сфере развития ле-
сопользования. В первую оче-
редь, это создание внутреннего 
рынка за счет собственных крае-
вых ресурсов. «Мы огромное ко-
личество средств тратим на стро-
ительство жилья для ветеранов, 
для детей-сирот, для переселе-
ния из ветхого и аварийного жи-
лья. Но, к величайшему сожале-
нию, не используем наш лесной 
комплекс для участия в этих про-
ектах. А использовать должны и 
будем», – отметил он.

Глава региона считает целесо-
образным направлять до 10 % до-
рожного фонда на строительство 
лесных дорог. «В разные годы 
этот процент должен быть раз-
ный. В какой-то год может быть 
2 %, а в какой-то – 10%, но это 
откроет доступ к экономически 
эффективной лесосеке, – подчер-
кнул Константин Ильковский. – 
Здесь речь не идет о том, что мы 
должны уничтожить наши леса, 
построив эти лесные дороги. 
Строить их надо там, где добы-
вать лес и экономически, и эко-
логически правильно».

Встреча с лесозаготовителя-
ми состоялась в преддверии по-
ездки в Минэкономразвития Рос-

сии, где представители региона 
планируют обсудить круг вопро-
сов, в том числе участие малого 
и среднего бизнеса в инвестици-
онных программах на уровне РФ. 
«Сегодня эти программы рассчи-
таны на крупный бизнес, – по-
яснили в правительстве Забай-
калья. – Получить возможность 
участия в них можно при усло-
вии, что объем инвестиций со-
ставит от 300 млн. до 3 млрд. ру-
блей. Однако малому и среднему 
бизнесу такие деньги не нужны. 
Для развития необходимы совсем 
другие средства: от 30 до 100 
млн. рублей. В настоящее время 
таких программ на уровне Рос-
сийской Федерации немного».

Гендиректор Союза ле-
сопромышленников Коми   
Анатолий Байбородов выска-
зался по теме: 

«На Госсовете РФ, посвя-
щенном лесопромышленному 
комплексу, прошедшем в Улан-
Уде под председательством 
Владимира Путина, было от-
мечено, что регионы не реша-
ют проблему строительства 
лесных дорог. Президент стра-
ны заметил, что 5-10 % средств 
дорожного фонда можно выде-
лять на приведение в порядок 
лесных артерий. Власти Забай-
калья уже отреагировали на 
это предложение. Предприятия 
нашего Союза лесопромыш-
ленников надеются, что власти 
Коми примут подобное, весьма 
необходимое решение».  

Новости отрасли


